

# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

6 JUIN 2018



NATURE

## Chemins du bleu au jardin des Arts

**Un projet humain, solidaire et environnemental : associer des jeunes adultes peu qualifiés à toutes les étapes de la conception d'un jardin dans leur ville, tel est le projet des Chemins du bleu.**

Ce projet piloté par Aline Rutily et la Ville de Saint-Germain-en-Laye, soutenu par le programme Erasmus+ en partenariat avec l'association Paysage et patrimoine sans frontière, s'est installé au cœur de Saint-Germain-en-Laye, au jardin des Arts. Un espace proche des musées, du château et de la gare RER. Les Chemins du bleu s'inscrivent dans un programme européen qui vise à lutter contre le chômage et le décrochage scolaire en utilisant la couleur bleue au cœur du patrimoine culturel européen.

Depuis janvier 2017, des 16-25 ans en recherche d'emploi de la Mission Locale Dynam'jeunes ont participé à toutes les étapes du projet. Ainsi a vu le jour un étonnant jardin chromatique construit d'îlots de verdure, où domine le bleu. Cette gamme de bleus met en exergue le dialogue entre les arts, un thème récurrent dans l'œuvre des frères Vera, artistes saint-germanoises du début du XX<sup>e</sup> siècle.



- La théâtralisation du bleu structure l'ensemble du jardin : il fait apparaître les loges, une scène et un amphithéâtre.

- La musique de Claude Debussy s'illustre à l'entrée nord-ouest grâce au jardin de vagues qui rappelle le musée du compositeur saint-germanoise et les thèmes aquatiques qu'il affectionnait.

- Un jardin, coté sud, évoque à la fois le thème de la peinture tout en mettant en abyme la diversité des nuances de bleu : Matisse, Klein, Majorelle ou indigo. Ces dernières sont obtenues en assemblant végétaux et pierres colorées, créant alors un nuancier végétal qui rappelle les jardins et la peinture Art déco des frères Vera.

Du 5 au 9 juin, à l'espace Vera, se tient l'exposition « Chemin du bleu en Europe » où sont présentés les travaux de conception du jardin. A découvrir également des œuvres d'art sélectionnées dans le cadre du concours international « Bleu comme un jardin sans frontière ».

Le **vendredi 8 juin à 18h**, dans le jardin des Arts, la performance *Transcultural Carpet blue*, installation collective partagée avec des dizaines d'autres auteurs, associant la photographie à la chorégraphie et à la musique, donnera un souffle créatif à l'**inauguration** officielle des expositions et du jardin.



### CONTACTS

#### Attaché de presse

Timothe POULAIN  
timothe.poulain@saintgermainenlaye.fr  
01 30 87 20 81

#### Responsable de la communication

Nathalie GRÉGOIRE  
nathalie.gregoire@saintgermainenlaye.fr  
01 30 87 20 83